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Eröffnung der Sitzung durch den Präsidenten 

 
 
 
Der Präsident eröffnet die Sitzung mit folgenden Worten: 
 
„Herisau macht vorwärts!  -  Ja, es läuft viel zurzeit, und das freut mich persönlich sehr! 
 
Wir haben uns an der Wandelbar vom Brühlhof verabschiedet und die Migros willkommen geheissen. 
Es geht nun los mit dem Neubau – für alle offensichtlich und wir können uns, so hoffe ich, auf das 
Kommende freuen. 
 
Im Januar sollen uns die Ideen und Vorschläge für die Neugestaltung des Obstmarkts präsentiert wer-
den. Wir warten gespannt auf die neuen Projekte, die unser Zentrum aufwerten sollen. 
 
Im Oktober äussert sich das Stimmvolk zum ersten Mal zur Neugestaltung des Bahnhofareals. Das 
Generationenprojekt biegt auf die Zielgerade ein. Ich hoffe auf eine grosse Zustimmung. 
 
Das Gewerbegebiet Nordhalde wird erschlossen. Der neue Einlenker ist erstellt und wir sind gespannt, 
welche Unternehmen dort angesiedelt werden können. 
 
Auch die Politik ist aktiv und präsent unterwegs – das freut mich zusätzlich.  
Für die heutige Fragestunde sind zahlreiche Fragen eingegangen, welche mit der Entwicklung und der 
Wohnqualität in Herisau direkt oder indirekt zu tun haben.  
An der Informationsveranstaltung zum Bahnhof von gestern Abend haben zahlreiche Einwohnerräte 
teilgenommen. Eine tolle Pro-Kampagne ist aufgegleist und gestartet worden. Ich danke allen, die sich 
aktiv daran beteiligen – wir haben ja auch alle JA dazu gesagt. 
Weil wir unsere Verantwortung ernst nehmen, lassen wir uns auch heute Abend nochmals über das 
Areal Untere Fabrik informieren und versuchen Wege in die Zukunft zu finden. 
 
Dies alles stimmt mich doch zuversichtlich, dass Herisau tatsächlich vorwärts macht und seinen Weg 
finden wird.“ 

 
 
 
Damit erklärt der Präsident die Sitzung als eröffnet. 
 
 
 
Feststellung der Präsenz 

Entschuldigt haben sich für die heutige Sitzung die Einwohnerräte Raphaël Froidev-
aux und Franz Rechsteiner. 
Der Präsident stellt an dieser Stelle die Anwesenheit von 29 Einwohnerräten fest. 
Das absolute Mehr beträgt 15. Die Zweidrittelsmehrheit ist 20. 
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Der Einwohnerrat ist verhandlungs- und beschlussfähig. 
 
 
 
Protokollgenehmigung 

An der heutigen Sitzung hat das Büro das Protokoll der Sitzung vom 19. Juni 2019 
ohne Korrekturen genehmigt. 
 
 
 
Anfragen an das Büro des Einwohnerrates 

 
Der Präsident gibt folgende Eingänge bekannt: 
- Postulat „Industrie- und Gewerbeland für Herisau“ von Einwohnerrätin Karin 

Jung im Namen der Fraktion FDP.Die Liberalen – Das Büro hat dem Gesuch des 
Gemeinderates um Fristverlängerung für die Beantwortung bis längstens 13. Mai 
2020 zugestimmt; 

- „Gläser anstelle von Plastikbechern an den Einwohnerratssitzungen“ von Ein-
wohnerrätin Tamara Kraner (SP); 

- „Einheitliche und offizielle E-Mail-Adresse für Mitglieder des Einwohnerrates“ 
von Einwohnerrätin Claudia Graf (SP). 

 
 
 
Traktandenliste 

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt. 
 


